
              

CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE

8 aprile 2016

VERBALE N. 116

Il  Consiglio  di  Amministrazione dell'8 aprile  2016 convocato regolarmente in data 1 aprile  2016 con il

seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Approvazione del Bilancio Previsionale 2016 e Pluriennale 2016-2018 e relativa documentazione;

3. Approvazione Programma degli Incarichi esterni da conferire nell’anno 2016;

4. Approvazione Protocollo d’Intesa tra Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia del Comune di Reggio 

Emilia, Fondazione I Teatri, Istituto Superiore di Studi Musicale “Achille Peri”, Aterballetto - 

Fondazione Nazionale della Danza, Reggio Children srl, Fondazione Reggio Children – Centro 

Malaguzzi;

5. Varie.

si è riunito presso il Centro Internazionale Loris Malaguzzi, via Bligny 1/a – Reggio Emilia alle ore 17:00

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

- Giudici Claudia Presidente

- Gambetti Amelia Consigliere 

- Govi Sergio Consigliere

- Viscione Giovanni Consigliere 

- Visciglia Loredana Consigliere 

Sono  presenti  il  Direttore,  Dott.ssa  Paola  Cagliari  e   la  Funzionaria  Amministrativa  Dott.ssa  Tiziana

Tondelli 

Per il Collegio dei revisori dei Conti è presente il Presidente  Avv. Stefano Ferri. 

La seduta si apre con una comunicazione della Presidente in merito al 4° punto previsto all'O.d.g. che

verrà trattato in un prossimo appuntamento in quanto il Protocollo necessita di alcune modifiche.

Via Guido da Castello 12
 42121 Reggio Emilia
tel. 0522 456253
mail: segreteria.istituzione@municipio.re.it



P.to 1 - Lettura verbale seduta precedente

Viene approvato il verbale della seduta del 4 aprile 2016.

P.to  2  -  Approvazione  del  Bilancio  Previsionale  2016  e  Pluriennale  2016-2018  e  relativa

documentazione

La Presidente invita il Direttore Dott.ssa Paola Cagliari a illustrare al Consiglio il Piano Programma 2016,

copia del quale viene fornita a tutti i Consiglieri (All.1).

Al termine interviene il Consigliere Govi con parole di apprezzamento per la qualità della relazione che ha

mostrato una sua completezza nella struttura e traccia, una rete di considerazioni che prospettano un

futuro  prossimo di  qualità.  In  sintesi  una relazione capace di  far  comprendere  la  strada  che si  sta

percorrendo. Si sofferma sulla parola “innovazione” così come viene trattata nella relazione e ne apprezza

la rivisitazione del significato che fonda le radici sull'esistente e si apre al cambiamento in una logica di

qualità. Propone una riflessione sulla  delega della legge 0-6: l'Istituzione può considerarsi soddisfatta

perché  si  trovano  nel  testo  di  legge  elementi  che  connotano  l'esperienza  reggiana,  non  si  può  che

apprezzare il fatto che finalmente i Nidi vengano tolti dai servizi a domanda individuale. D'altro canto

però non bisogna nascondere che senza finanziamento la riforma rischia di rimanere un insieme di belle

parole. Per questa ragione il Consigliere ritiene che come C.d.A. si debba scrivere un documento pubblico

per sollecitare il Ministero affinché questa riforma sia accompagnata dalle necessarie risorse finanziarie e

questa bella idea abbia gambe. Sottolinea che è importantissimo anche per Reggio Emilia, ma soprattutto

per le zone d'Italia dove le percentuali di scolarizzazione nei Nidi sono bassissime. Propone quindi che la

sua proposta non solo venga messa agli atti ma che concretamente si intraprendano azioni per portare

l'attenzione sulla necessità di finanziamento della riforma.

Il  Consigliere Viscione si  unisce all'apprezzamento sulla relazione già espresso dal collega trovandola

molto chiara e  fruibile e concorda sulla necessità di dare concretezza al progetto della legge 0-6.

Il Consigliere Loredana Visciglia nel commentare la relazione sottolinea il dinamismo che traspare e la

capacità di cogliere i messaggi che arrivano dalla città. Apprezza la verticalità dello sguardo, dall'infanzia

all'Università e apprezza lo  sviluppo positivo nei rapporti con l'Università stessa (tirocini, tesi di laurea).

Il Consigliere Amelia Gambetti chiede maggiori informazioni sui tirocini e concorda con la proposta del

Consigliere Govi. 

Risponde il Direttore spiegando che vengono accolti soprattutto tirocinanti da Scienze della Formazione,

Scienze dell'Educazione e,  negli  ultimi  3  anni,  anche dalle  lauree sanitarie:  logopedia,  fisioterapia  e

terapia  occupazionale.  Spesso  l'Università  propone  anche  studenti  da  Erasmus,  tuttavia  l'Istituzione

tendenzialmente cerca di incentivare le esperienze di tirocinio con studenti locali.

Riprende la parola il Consigliere Viscione, riportando l'attenzione sulla relazione, su tutti gli aspetti trattati

che, al di là dell'apprezzamento, necessitano di una precisa indicazione circa la reale capacità economica

necessaria per realizzarle.

La  Presidente  sottolinea  che  tutto  il  Piano  Programma si  articola  sugli  Indirizzi  dati  dal  Comune  e,

necessariamente,  anche  le  risorse  vengono  definite  insieme al  Comune:  il  contributo  della  Dott.ssa

Tondelli illustrerà i valori del Bilancio di Previsione.

La Presidente riprende il tema della Legge sulla Buona Scuola, convenendo con il Dott. Govi sul fatto che

il nodo vero siano le risorse finanziarie. È un capitolo nuovo, fino a ora inesistente dal momento che lo 0-

3 è sempre stato a carico degli EE.LL. (e questa è una delle ragioni di tanta disparità, non solo tra nord e



sud, ma anche all'interno della stessa Regione poiché ogni Comune ha attuato politiche anche molto

differenti investendo discrezionalmente sullo 0-3). Ricorda che la Regione Emilia Romagna rivedrà a breve

la Legge 1/2000 che norma lo 0-3: è un passaggio delicato che si sta monitorando con attenzione. Il

“Gruppo Dialoghi con la scuola“ ha anche incontrato lo scorso 10 marzo l'Assessore Gualmini (incontro

organizzato anche grazie all'aiuto della Consigliera Regionale Roberta Mori) presso il nido-scuola Picasso-

Belvedere sottoponendo alla Vice Presidente alcune domande e riflessioni riguardo le ipotesi di revisioni

della Legge.

La Presidente richiama sinteticamente i dati del Bilncio Consuntivo 2015 approvato dal Cda il 4 aprile

scorso e invita Dott.ssa Tondelli ad illustrare, con l'ausilio di alcune slides, le voci del Bilancio Preventivo

2016;   ricorda  che  nella  giornata  di  martedì  12  aprile,  alle  18:30,  è  prevista la  presentazione   in

Commissione Consiliare, mentre i Revisori esprimeranno il loro parere nella mattinata di lunedì 11 aprile. 

Si sofferma sulle entrate, in calo, dovuto in buona parte a un minore trasferimento da parte del Comune

(ma con l'impegno al reintegro che dovrebbe essere possibile grazie al buon avanzo sul Consuntivo del

2015 del  Comune),  alla  previsione  di  ridotto  introito  da  rette  (dovuto  anche  alla  nuova  I.S.E.E.-

argomento già trattato nella seduta del 4 aprile in sede di approvazione del Consuntivo) e al contributo

da parte dello Stato che prudenzialmente è stato valutato inferiore a quanto erogato nel 2015.

In merito alle voci di spesa, viene fatto notare che sul personale è stata riportata una cifra di circa

180.000 euro superiore al consuntivo 2015. In realtà non ci sono scostamenti poiché la cifra comprende

la quota di produttività di competenza 2015 che verrà elargita nel 2016. Importante sottolineare che dal

2011 ad oggi sul personale l'Istituzione ha risparmiato oltre 1 milione di euro.

La contrazione maggiore si vede sulla voce genericamente denominata “Beni e Servizi” dentro la quale

ricadono alcuni contratti in scadenza a giugno  che potranno essere rinnovati sono in caso di reintegro di

trasferimento da parte del Comune.

La Presidente chiede a questo punto la votazione del Bilancio Preventivo 2016 dichiarando di ritenere

opportuna la sua astensione.

Il Consiglio di Amministrazione, esaminati i contenuti dei documenti approva, con la sola astensione della

Presidente, con Deliberazione 2/2016 (All.2):

 Il Piano Programma 2016

 Il Bilancio di Previsione 2016e la Relazione Integrativa 

 Il Bilancio Pluriennale 2016-2018

P.to 3 : Approvazione Programma degli Incarichi esterni da conferire nell’anno 2016

La Presidente invita Annamaria Mazzocchi a illustrare al Consiglio il punto in oggetto.  Negli ultimi anni il

numero di incarichi professionali conferiti dall'Istituzione è andato via via diminuendo e percentualmente

ha scarsa rilevanza sul Bilancio.

La norma prevede che contestualmente al Bilancio il C.d.A. approvi anche il programma degli incarichi di

collaborazione  autonoma previsti.  Per  il  2016  non  sono  in  programma incarichi  di  studio,  ricerca  o

consulenza,  ma unicamente  prestazioni  con  specificità  tali  da  non  poter  essere  svolte  da  personale

interno e precisamente:

Coordinamento sicurezza aziendale  c/o  Centro Internazionale L.Malaguzzi via € 926 IVA COMPRESA



Bligny 1

Realizzazione della verifica del sistema di autocontrollo nelle cucine dei servizi 
prescolari (Reg CEE 852 e 853/2004 e s.m.i.)

€ 4.250 IVA COMPRESA

Progetto di educazione alimentare da effettuarsi nei Nidi e Scuole Comunali 
d'infanzia dell'Istituzione

€ 4.300 IVA COMPRESA

Incarichi di formazione -aggiornamento pedagogico € 1.500 IVA COMPRESA

Collaudo statico e tecnico amministrativo per i lavori di ampliamento della 
scuola CILM

€ 15.555,86 IVA COMPRESA

Il Consiglio di Amministrazione, esaminati i contenuti dei documenti, approva - con la sola astensione

della Presidente - con Deliberazione 3/2016 (All.3) il    Programma degli Incarichi   esterni da conferire

nell’anno 2016.

Il Presidente del Collegio dei Revisori, Avv. Ferri, prende la parola dichiarando di avere molto apprezzato

la  relazione  del  Direttore  che  definisce  completa,  dinamica  e  propositiva  intravedendo  nel  Piano

Programma aspetti che si palesano virtuosi.

Relativamente ai documenti di Bilancio rimanda valutazioni e considerazioni approfondite nell’incontro con

i colleghi. Si sofferma brevemente sugli interessi passivi: a un primo esame ritiene il dato  buono  così

come  ribadisce  l'apprezzamento  per  il  dato  sulla  morosità  che  già  aveva  commentato  in  sede  di

approvazione del Bilancio Consuntivo 2015.

 

La Presidente a questo punto scioglie  la  seduta con un ringraziamento a tutti  per il  lavoro fatto,  in

particolare al Direttore, alla Dr.ssa Tondelli e all'Ufficio Bilancio dell'Istituzione. 

La seduta è terminata alle 19:30

Ha verbalizzato Anna Maria Mazzocchi.

La Presidente

Dott.ssa Claudia Giudici


	si è riunito presso il Centro Internazionale Loris Malaguzzi, via Bligny 1/a – Reggio Emilia alle ore 17:00

